



## Presentación

Este número de la Revista de Ciencias Sociales (RCS) corresponde al último del año 1999, y en él se conjugan artículos de autores nacionales e internacionales con diversidad de temáticas todas de alta trascendencia para los retos a enfrentar por la economía y la sociedad en este nuevo milenio.

En el primero de los artículos presentados en esta edición, Henry Marín Marín, estudioso e investigador de la Universidad Nacional de Colombia, en el área del comportamiento organizacional de las instituciones, en su trabajo “La Gerencia del Cambio Cultural en las Organizaciones” presenta un modelo para generar cambios en las estructuras y procesos de las organizaciones haciéndolas aptas a los ambientes de globalización y competencia internacional.

Enmanuel Borgucci en su artículo “El Pensamiento Económico Neoclásico y el Positivismo Lógico” explica como la teoría económica neoclásica, usando las herramientas de las matemáticas y la lógica formal, busca ser incluida dentro de la ciencia unificada tal y como lo aspiraban los positivistas lógicos.

En “El Caso Chileno: Las Políticas Neoliberales y su Transcendencia”, Nelson Labarca y Esmeralda Villegas, haciendo uso de su fortaleza en los estudios de carácter histórico, analizaron las políticas económicas de corte neoliberal implementadas en la economía chilena durante el período 1973-1978, así como los efectos de dichas políticas en el período 1980-1995.

En el siguiente artículo “El Marco Institucional de la Política Tributaria y la Inestabilidad de los Ingresos Públicos en Venezuela. Período: 1987-1997”, la profesora María Guadalupe Rubio hace referencia a las reformas efectuadas al marco legal del sistema fiscal venezolano, a las propuestas de aplicación de nuevos impuestos y a los ejecutores de la política fiscal. A su vez analiza los elementos que han caracterizado el comportamiento de los ingresos fiscales ordinarios.

En esta nueva etapa en la cual se hace cada vez más necesaria para el país la participación de todos los sectores: público (Estado), privado (empresarios), universidades y la sociedad civil en la solución de los múltiples problemas que se confrontan, las profesoras Caterina Clemenza y Juliana Ferrer, plantean como alternati-

va en su trabajo la integración “Universidad-Estado-Sector Productivo” como medio que conduzca a colocar a las universidades nacionales en contacto con un macro ambiente que fomente la discusión sobre el nuevo paradigma universitario basado en armonizar funciones específicas de la institución con las demandas permanentes de agentes sociales que exigen la participación activa de ésta en el crecimiento y desarrollo nacional.

Por último, Bernardo Kliksberg, pionero de la Gerencia Social en América Latina, en su artículo “La Inequidad en el Campo de la Salud Pública en América Latina: Una Cuestión Crucial”, plantea en primer término, el papel central de la salud para el desarrollo, reseña las amplias brechas que existen, a pesar de ello, a nivel mundial entre países, y a su interior, encara ciertos difundidos mitos sobre cómo superar los problemas en salud, explora algunos de los principales impactos de la desigualdad en América Latina sobre aspectos básicos del campo de la salud y, finalmente, sugiere algunas ideas de la gran tarea por realizar para enfrentar el peso de la inequidad sobre la salud pública.

Lisette Elena Hernández-Fernández  
Coordinadora del Comité Editorial